

4913

**Beschluss des Kantonsrates
zum Postulat KR-Nr. 296/2007 betreffend
Infrastruktur für Velofahrerinnen
und Velofahrer bei kantonalen Gebäuden**

(vom

Der Kantonsrat,

nach Einsichtnahme in den Bericht und Antrag des Regierungsrates vom 20. Juni 2012,

beschliesst:

I. Das Postulat KR-Nr. 296/2007 betreffend Infrastruktur für Velofahrerinnen und Velofahrer bei kantonalen Gebäuden wird als erledigt abgeschrieben.

II. Mitteilung an den Regierungsrat.

Der Kantonsrat hat dem Regierungsrat am 28. Juni 2010 folgendes von Kantonsrätin Eva Torp, Hedingen, Kantonsrat Ueli Keller und Kantonsrätin Monika Spring, Zürich, am 1. Oktober 2007 eingereichte Postulat zur Berichterstattung und Antragstellung überwiesen:

Der Regierungsrat wird gebeten, den Veloverkehr zu fördern durch die Bereitstellung von geeigneter Infrastruktur bei allen kantonalen Gebäuden, für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie Besucherinnen und Besucher.

Dazu gehören gedeckte und gesicherte Veloabstellplätze in der Nähe der Eingänge, Umkleideräume mit Möglichkeiten, die Velokleider zu trocknen und aufzuhängen und die Velohelme sicher zu versorgen, sowie Wasch- resp. Duschgelegenheiten.

Bericht des Regierungsrates:

Der Regierungsrat ist sich der Förderungswürdigkeit des Velofahrens bewusst. Aufgrund einer Bedürfnisumfrage bei den Direktionen ist er ständig bestrebt, insbesondere in der engeren Zentralverwaltung, in deren Gebäuden ein grosser Teil der kantonalen Angestellten tätig ist, die bestehende Infrastruktur für alle Sporttreibenden durch die Schaffung und die Aufwertung von Duschen, Umkleieräumen und Veloabstellplätzen zu verbessern. Insgesamt stehen den Mitarbeitenden in den Gebäuden der engeren Zentralverwaltung acht Duschen mit Garderobe- bzw. Umkleieräumen sowie rund 90 mehrheitlich gedeckte Veloabstellplätze zur Verfügung. Im Gebäude Stampfenbachstrasse 28/30, das zurzeit neu gebaut wird, ist ebenfalls der Einbau von geschlechtergetrennten Garderoben und Duschen vorgesehen. Überdies wurde mit der Stadt Zürich das Gespräch gesucht, um in der näheren Umgebung der engeren Zentralverwaltung (Walche- und Stampfenbachplatz sowie Ecke Stampfenbachstrasse/Stadtgraben) zusätzliche, für jedermann zugängliche Veloabstellplätze bereitstellen zu können.

Die Erweiterung des Angebotes an Duschmöglichkeiten und Veloabstellplätzen wird auch bei künftigen Veränderungen und Anpassungen in allen kantonalen Verwaltungsgebäuden geprüft. Dabei können Rahmenbedingungen wie betrieblichen Anforderungen, das neue Sicherheitskonzept sowie baurechtliche und denkmalpflegerische Vorgaben die Bereitstellung der gewünschten Infrastruktur erschweren.

Vor diesem Hintergrund erachtet der Regierungsrat das Postulat als umgesetzt und beantragt dem Kantonsrat, das Postulat KR-Nr. 296/2007 als erledigt abzuschreiben.

Im Namen des Regierungsrates

Der Präsident:

Kägi

Der Staatsschreiber:

Husi